Reporte Índigo Sección: Piensa 2024-05-16 03:07:57

1376 cm²

Página: 28 - 29 1/3





La periodista Yuriria Sierra reunió en un libro las voces de 112 mujeres de distintas disciplinas, quienes expresan sus expectativas sobre la próxima mandataria. El volumen registra un hecho histórico, dice la conductora

POR ABIDA VENTURA

@AbiVentura

l próximo 2 de junio todo México presenciará un suceso histórico: la elección de la primera presidenta del país. Más allá de las filias y fobias hacia los partidos políticos que representan, el hecho mismo quedará marcado en la memoria colectiva de los mexi-

Consciente de la importancia de este momento inédito, la periodista Yuriria Sierra comenzó el año pasado un trabajo de recopilación de testimonios de destacadas mujeres de distintas disciplinas para conocer sus expectativas sobre la próxima presidenta.

canos.

El resultado está compilado en *el libro Presidenta: Más de 100*

mujeres te escriben (Océano), que reúne las voces de 112 mexicanas que manifiestan diversidad de posturas, peticiones, sugerencias y consejos.

"Ninguna de estas mujeres que escriben la ha tenido fácil. Todas ellas han tenido que abrirse paso entre la maleza patriarcal, han tenido que romper techos de cristal, ha tenido que reinventar las reglas del juego en muchas disciplinas y me pareció muy relevante juntar todos estos textos para lograr un documento de acompañamiento histórico, no sólo para México sino para el mundo porque también es importante en la historia de las democracias de Occidente", comentó en entrevista con Reporte Índigo la reconocida periodista y conductora.

"Creo que puede ser un documento que en 50 años los historiadores e historiadoras puedan consultar para ver cómo fue la primera vez que esta circunstancia ocurrió en México", añadió.

Exigen sistema de cuidados

Políticas como Citlalli Hernández, Margarita Zavala; periodistas como Pamela Cerdeira, Bárbara Anderson, Mariana H; intelectuales como Marta Lamas, Denise Dresser; activistas como Elena Ríos, Olimpia Coral; artistas y creadoras como Gloria Trevi, Maya Zapata, Mabel Cadena, Vivir Quintana, Alondra de la Parra, Tatiana Bilbao; escritoras como Brenda Lozano, Gabriela Jauregui, Sabina Berman, Irma Pineda; científicas como Laura Revna. Rosaura Ruiz Gutiérrez; estudiantes, madres de desaparecidos. Todas respondieron a la pregunta: ¿Qué esperas de la que será la primera presidenta de México?







Las respuestas reunidas por Yuriria Sierra son tan diversas en contenido y forma, pero la mayoría coincide en la necesidad de erradicar la violencia de género y la plaga de feminicidios, así como implementar políticas públicas en favor de las mujeres, como el sistema nacional de cuidados.

"La necesidad de ejercer el poder desde un lugar empático hacia todes en el país es uno de los hilos conductores. El otro, claramente, es la esperanza de que quien sea la primera presidenta de México pueda reducir estos índices de violencia en su expresión más dolorosa, que es la violencia de género y el feminicidio, la desaparición forzada. Y eso creo que lo espera el conjunto de la sociedad, no nada más las mujeres que aquí escriben. Creo que la primera presidenta de México debería tenerlo como prioridad número uno, en cuanto empiece a ejercer el poder en octubre próximo", opina la autora.

Contra un modelo patriarcal de gobierno

Entre ese coro de voces destaca quienes, desde una visión más escéptica o anarquista, exigen a la próxima mandataria desmarcarse del modelo patriarcal para gobernar.

"Pero aún en ellas, muy en el fondo, hay algo parecido a la esperanza v a la ilusión de que se pueda convertir en una persona que pueda darle una vuelta de tuerca a estas narrativas violentas que han cubierto a nuestro país en las últimas décadas. Creo que esa es justamente la luz más potente, la esperanza que significa para todas y todos el hecho de que una mujer encabece la toma de decisiones en México. No sabemos qué es tener una mujer al mando y pues estamos próximos a averiguarlo", dice la periodista.

En estos textos firmados por cada una de estas mujeres también sobresale la lucidez v la mesura de las reflexiones. "Todas están absolutamente conscientes, los textos son muy, muy respetuosos y quizás es un lugar al que deberíamos aspirar todos, entender que la polarización ya no es el motor para generar un México mejor. Habrá muchos pendientes sobre la mesa, pero, quizá,

ahora valdrá la pena volver a construir o reconstruir algunos puentes en el tejido social", su-

1376 cm²

Página: 28 - 29

2/3

Destaca en esa polifonía, las reflexiones de la actriz Mabel Cadena o la autora y periodista Mariana H, cuyos textos discurren sobre la importancia de lo simbólico que implicará tener a una mujer al mando de todo el país y el efecto que esto puede generar en una sociedad tan machista.

"En efecto, el hecho de que una mujer llegue a la presidencia no es nada más una noticia para el presente, es una noticia de construcción en el imaginario público para el futuro, particularmente para las adolescentes y niñas mexicanas. Las chavas y niñas van a decir: 'yo puedo ser lo que yo quiera, yo puedo estudiar lo que yo quiera, yo puedo construir el sueño que yo quiera'. Creo que eso sí será completamente un antes y un después", enfatiza la periodista.

Uno de los textos más notables de esta colección es el de Vivir Quintana, quien escribió la canción "Compañera presidenta"



1376 cm²

Página: 28 - 29









Se acerca #Elecciones2024 Ruth González al Senado

#Elecciones2024

La aspirante del PVEM al Senado de la República por San Luis Potosí, Ruth González Silva, encabeza todas las encuestas para ocupar un escaño en la Cámara alta en los próximos comicios de este 2024

POR HUMBERTO HERNÁNDEZ
@humbertoficial

n la búsqueda para ocupar un escaño en el Senado de la República, Ruth Gonzalez Silva, candidata del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), se mantiene a la cabeza en las recientes encuestas, las cuales colocan a la expresidenta del DIF estatal en San Luis Potosí como puntera en la contienda.

La preferencia de los potosinos la coloca por arriba de los candidatos rivales con una considerable diferencia, quienes se han estancado en la competencia rumbo a la Cámara alta en las próximas elecciones, siendo la esposa del gobernador Ricardo Gallardo Cardona quien cuenta con la mayor aceptación.

Ruth González dijo a las familias que "hoy más que nunca debemos proteger la prosperidad que hay en los 58 municipios, por eso desde el Senado daré el apoyo total para que el gobierno de Ricardo Gallardo pueda construir más carreteras, remodelar más escuelas, garantizar atención médica para todas y todos, y duplicar los beneficiarios de los programas sociales que han transformado la vida de miles de potosinas y potosinos".

Reconocimiento

Durante su gestión en el DIF estatal, González Silva, en tres años de labor logró un reconocimiento amplio por sus acciones a favor de la familia y los sectores vulnerables de la sociedad.

La contendiente por el PVEM se posiciona como uno de los cuadros mejor perfilados y aceptados por la ciudadanía en el estado, y a quien se le ha visto cercana a la gente, antes y durante la actual campaña que

lleva a cabo en San Luis Potosí. Además, Ruth González ase-

guró que promoverá en el Senado la creación de más refugios

para la niñez migrante, como el que se realizó en San Luis Potosí: "Un Refugio en el Camino", garantizando a los más pequeños una estancia digna y segura en el país.

Por lo anterior, ha llamado a las familias para que el próximo 2 de junio el voto masivo sea por las y los candidatos del Partido Verde: Presidencia de México, Senado de la República, diputaciones federales, locales y presidencias municipales.

La aspirante del PVEM, quien ha recorrido todas las regiones de la entidad, se ha mostrado como una candidata comprometida y de a pie, quien también reiteró su compromiso con San Luis Potosí y su firme intención de volver al estado para seguir trabajando cerca de la gente, una vez que sea electa senadora.



Reporte Índigo Sección: Reporte 2024-05-16 02:57:52

656 cm²

Página: 6

2/3

Perfil

Ruth González Silva es licenciada en Ciencias de la Comunicación, madre y mujer potosina comprometida con las causas sociales.

La candidata del Verde ha mantenido un nivel activo en las cuatro regiones del estado, llegando a todas las comunidades mediante los diversos programas sociales federales y estatales, principalmente de atención a las mujeres, infancias, adultos mayores y grupos vulnerables.

Se ha distinguido siempre por su cercanía y sensibilidad con la gente, ha entregado su vida a proyectos, iniciativas y labores de asistencia social en el ámbito municipal y estatal.

Destacan el apoyo real brindado a los sectores que más lo necesitan:

- > Personas con discapacidad
- > Apoyo a las mujeres
- > Protección a la niñez
- Calidad de vida para adultos mayores

Durante estos días estoy recorriendo los 58 municipios para llegar a donde tú estás y ofrecerte mi apoyo total con propuestas pensadas en tu bienestar y el de tu familia"

Ruth González Silva

Candidata del PVEM al Senado





Reporte Índigo Sección: Reporte 2024-05-16 02:57:52

 $656 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 6

3/3



